a promocionar siete rutas de turismo en la naturaleza, apoyadas por un sector de hostelería que se ha formado en la gastronomía típica de la zona.

EXCURSIONES EN BURRO

Dentro del sector turístico español, entre un 12 y un 14 por ciento corresponde al turismo rural. Para Jesús Orea, del Patronato de Turismo de Guadalajara, "el agroturismo es un fenómeno emergente que hay que aprovechar. En nuestra provincia tenemos una población escasa y un territorio de 12.000 kilómetros cuadrados, con recursos naturales muy ricos y variados. Por esto esta-si mos planteándonos crear un consorcio provincial para turismo rural, que aglutine y asesore a todos los sectores implicados en su desarrollo".

En Guadalajara no se ha contemplado la posibilidad de rehabilitar casas de labranza pero cuentan con pequeños hoteles reformados en enclaves de gran valor paisajístico, como la Hospedería del Barranco de la Hoz, en Ventosa.

Una empresa privada, Tío Vivo, puso en marcha en abril del año pasado distintos programas de turismo rural. Javier Muñoz, uno de los miembros de la empresa, explica las ofertas que lanzan a un turismo fundamentalmente joven, de fin de semana y ávido de realizar actividades en la naturaleza: "Hacemos un turismo a la carta, según los gustos de quien venga a visitar Guadalajara. Se ofrece alojamiento rural y posibilidad de realizar senderismo, por rutas ya elaboradas, cicloturismo y piragüísmo". Para Tío Vivo estas iniciativas han tenido un gran éxito, con cien personas de me-dia por mes. "Lo que más abunda- explica Javier Muñozes la excursión de un solo día o de fines de semana, fundamentalmente de gente de Madrid. Los clientes suelen ser personas de entre 20 y 40 años, amantes del deporte y de la naturaleza". Como novedad Tío Vivo ha preparado rutas en burro por la Sierra de Ayllón, que



suelen durar desde unas horas a varios días.

●●● EL RESURGIR DE LETUR

"Está claro que la tendencia creciente es la del turismo ecológico y hay que hacer un gran esfuerzo económico para impulsarlo- asegura Abelardo Mora, delegado provincial de Turismo de Albacete-. En Albacete en los últimos seis años el turismo se ha incrementado entre un cincuenta y un sesenta por ciento. Tenemos un gran potencial con las provincias de Murcia y Alicante. Y aunque en el ámbito del turismo rural hay más intenciones que realidades ya contamos con una experiencia piloto en el pueblo de Le-

Jesús Rabadán es el alcalde de Letur, un pequeño pueblo situado en la Sierra del Segura declarado conjunto histórico de interés. "En 1988 el ayuntamiento empezó a comprar casas antiguas que estaban casi en ruinas, porque son de adobe, de baja calidad, solo las más nobles son de piedra. Primero rehabilitamos a través d e una escuela taller tres casas. pensando en darles una solución turística. Con una subvención de 50 millones d e la dirección general de turismo y nuestra aportación hoy tenemos nueve casas rehabilitadas y otras tres más en construcción. El éxito ha sido enorme, las casas están todos los fines de semana ocupadas por turistas que vienen a practicar deportes, andar por la sierra, etc. Tenemos unos gastos mínimos de mantenimiento y una buena fuente de ingresos pata Letur".

GOOD AGROTURISMO

El Patronato de Intereses Provinciales de Ciudad Real ha querido aprovechar inteligentemente los varios cientos de mi-Ilones de pesetas que ha dado el programa leader para el turismo rural Ha diseñado dos rutas en el campo de calatrava que se pueden visitar haciendo senderismo, cicloturismo, rutas a caballo, etc. Como infraestructura de apoyo se han remodelado siete antiguas casas de labranza repartidas por toda la comarca, en las que además de hospedarse se puede participar en las labores típicas de la casa, ya sean ganaderas o agrícolas. En proyecto está también recorrer en burro el antiguo Camino de la Plata o tener la posibilidad de hacer rutas a caballo. El sector de la hostelería se implicará en esta iniciativa, reciclándose en la gastronomía popular y sumándose a la marca Leader.

PRADO L. G.

Según el alcalde de Letur el turismo rural está siendo una buena fuente de ingresos para el pueblo

En casas de labranza de Ciudad Real se podrán realizar labores agrícolas y ganaderas